

Jueves 18 de julio de 2013 15:19

Lanzamiento de la Campaña Nacional para Fortalecer Defensa de los Derechos de las Mujeres

Muchas gracias por este recibimiento que nos han ofrecido.

Por el afecto, por las palabras y expresiones de cariño que han tenido. Quiero agradecer a Vanda, por su invitación a participar de este encuentro.

Me hace muy feliz estar aquí y poder dirigirme a ustedes en un día, que más que el esfuerzo de este servidor como Presidente de la República y jefe del Gobierno es el esfuerzo de la Primera Dama de la República y Secretaria de Inclusión Social, este es un día trascendente.

Defender las conquistas y promover otras nuevas en el camino que hemos emprendido para garantizar plenamente la defensa de los derechos para las mujeres.

Se los digo con toda sinceridad, a los hechos me remito:

Hemos caminado ya cuatro años juntos, hemos emprendido una verdadera batalla librando obstáculos, removiendo obstáculos, removiendo resistencias.

Mi esposa Vanda ha dedicado todos estos años al frente de la Secretaría de Inclusión Social, como Presidenta del Instituto Salvadoreño de Desarrollo de la Mujer y ha hecho posible concretar importantes logros en beneficios de las mujeres.

No estamos hablando en abstracto, no estamos en época de campaña ofreciendo políticas que vamos implementar acciones concretas que vamos a impulsar, hay hechos, hechos que constatan el esfuerzo que hemos realizado a lo largo de estos años.

Con el apoyo de importantes mujeres salvadoreñas y también de mujeres de todo el mundo que han sido solidarias con esta causa.

Destaco el trabajo que también ha desarrollado Yanira Argueta, como Directora Ejecutiva de ISDEMU y de todo su equipo de trabajo.

Destaco también el apoyo que hemos recibido de organismos internacionales, de países amigos a través de sus embajadores y embajadoras, de miembros del gabinete de gobierno, de ONUMUJER y de Naciones Unidas.

Y por supuesto el trabajo más valioso, el que han realizado todas ustedes, hoy tenemos más de cinco mil mujeres que acompañan este histórico evento.

Por eso es que les agradezco que me hayan invitado para inaugurar formalmente esta linda campaña, muy querida por el gobierno y muy sentida por las mujeres en el país.

Estamos inaugurando este día formalmente la Campaña Nacional para Fortalecer la Ciudadanía en la Defensa de los Derechos de las Mujeres.

Amigas, mujeres salvadoreñas:

A partir de ahora ustedes pueden llegar a cada comunidad, a cada caserío, a cada cantón, a cada barrio, con información, con las herramientas que necesitan las mujeres para continuar fortaleciendo la defensa de sus derechos.

Estoy convencido que la independencia plena de la mujer, la igualdad plena, la garantía plena de los derechos de la mujer es la llave para construir una sociedad justa, inclusiva, con progreso y un futuro mejor para todo el

pueblo salvadoreño.

Esta es una labor que ustedes ya han empezado. Ya han dado los primeros pasos. Y son pasos importantes.

Fíjense bien, ustedes han comenzado a denunciar, han hecho de la denuncia pública un instrumento de lucha muy valioso, ya no se quedan calladas, ya no se quedan quitas ante cualquier acto de violencia contra las mujeres.

Este fue el primer paso, que si recuerdan, yo les pedí a través de una cadena nacional de radio y televisión hace más de un año.

En ese mensaje a la nación, a través de la televisión y la radio, les pedí que denunciaran, que rompieran las cadenas que las mantenían en la oscuridad y el silencio.

Hay que aceptarlo, y tengo que decirlo como hombre, esta es una sociedad machista, esta es una sociedad organizada en torno al hombre, para darle más beneficios, más privilegios y empoderarlo más, por eso es que ustedes tienen una lucha titánica. Porque en primer lugar, tienen que vencer este prejuicio que hay y que relegado a un segundo o tercer plano a la mujer salvadoreña.

Ustedes tienen que luchar contra la discriminación.

Tienen que luchar contra una cultura muy arraigada en la cual lamentablemente muchas mujeres, aceptan pasivamente la dominación del hombre. Y la ven como algo natural, la ven como algo normal, porque a si han sido educadas.

Ustedes el siglo pasado lograron una victoria importante, el 14 de septiembre de 1950 se estableció el derecho al voto de las mujeres.

Este es un aspecto importante de nuestra historia.

Pero nuevamente, es una historia hecha por hombres, para los hombres.

Los constituyentes de aquel entonces, les dieron hombres, el derecho a las mujeres de poder participar en una elección.

La constitución de 1932 había concedido el voto femenino, pero fíjense bien, como era un derecho que les daban los hombres, que hacían las constituciones, fue un derecho a medias. Solamente podían votar mujeres casadas y con un alto grado académico.

Así pensaba la oligarquía de aquel entonces. Sólo tenían derecho a votar las mujeres provenientes de los sectores económicos y sociales de más altos ingresos, que habían tenido derecho a la educación y que estaban casadas, cuando la mayoría de mujeres no estaban casadas formalmente, ni pertenecían a este sector de la sociedad salvadoreña.

Así pensaba la derecha oligárquica, la misma que ahora se opone a que ustedes ejerzan sus derechos, mujeres de todas las clases sociales y condiciones económicas e ideológicas políticas.

Fue hasta 1950 cuando tuvieron derecho al voto, pero ese derecho no les dio voz ni participación, no les dio derecho a expresarse, a ser escuchadas. Es hasta ahora, después de 1950, casi 70 años después, que las mujeres están atreviendo hablar. Lo vemos por ejemplo en las llamadas que atiende el ISDEMU en el número 126.

Yo lo veo y lo escucho en mi programa que tengo todos los sábados, a través de Radio Nacional y que retransmite en diferentes emisoras en todo el país "Conversando con el Presidente", cada vez son más mujeres las que llaman por teléfono.

Recogemos en la semana un promedio de 1500 llamadas telefónicas y en su mayoría son llamadas de mujeres demandando el cumplimiento de sus derechos, denunciando violaciones, denunciando abusos de poder.

El programa que tiene también el ISDEMU "Voz Mujer", es también una muestra de lo que estoy diciendo.

Las mujeres han comenzado a tomar la palabra y eso, amigos y amigas también que hoy están con nosotros, ese es un verdadero cambio revolucionario.

Están comenzando a tomar conciencia plena de sus derechos y del papel protagónico que tienen en la defensa

de estos derechos.

Por eso es que cuando los detractores de este gobierno, insisten en que aquí no ha cambiado nada, es porque no son capaces de visibilizar este cambio, por una sencilla razón.

Para los gobiernos anteriores, representantes de esa derecha oligárquica y mezquina, ustedes no interesaban más que al momento de votar, les buscaban en la campaña, les ofrecían que ustedes no iban estar más solas, iban hacer protegidas, pero llegaban al gobierno y se olvidaban de ustedes.

Nosotros también hicimos campañas, y les ofrecimos que ustedes iban a tener la protección del Estado, y lo cumplimos, tenemos una política para la mujer, tenemos instituciones que trabajan por la mujer.

Veán ustedes los niños y las niñas, desde temprana edad, ha aprendido que lo normal es que la madre, la hermana, sea golpeada y maltratada, en el seno mismo del hogar.

Es en el seno mismo del hogar, donde se ha engendrado la violencia que hoy golpea nuestras familias.

Esta violencia fue creciendo ante la apatía de las autoridades. Ante los ojos de gobernantes que no hicieron nada para frenar el fenómeno de las pandillas.

¿Qué es lo que ofrecían?

“Mano Dura”, “Mano Súper Dura”, como hoy lo está haciendo nuevamente el candidato presidencial del partido Arena, no tiene ningún otro ofrecimiento que hacer más que ofrecer Mano Dura.

La Mano Dura ha fracasado en el país, la mano Dura de los gobiernos anteriores no erradico el fenómeno de las pandillas, por el contrario las pandillas siguieron creciendo y creciendo y creciendo y controlando más territorios.

La mano Duro no impidió que aumentara la violencia contra las mujeres.

En los gobiernos de Mano Dura, gobiernos de Arena, creció el número de homicidios contra las mujeres, el número de asesinatos de las mujeres, el número de violaciones contra las mujeres, el número de abusos contra las mujeres.

¿Qué hicieron ellos?

Se encerraron en sus casas con vigilancia privada y dejaron al pueblo desprotegido, dejaron al pueblo trabajador, a las mujeres sin la menor protección.

¿Qué hemos hecho nosotros?

Nosotros hemos creado un centro de atención integral de la mujer, que yo recuerdo que en campaña la derecha no solo se oponía, decía que no lo íbamos hacer.

¿Qué tenemos ahora?

Hoy tenemos, cuatro Ciudad Mujer, que han dado hasta la fecha casi medio millón de citas, a más 200 mil mujeres en todo el país.

¿Qué hemos hecho?

Hemos promovido leyes que pongan fin a la violencia contra la mujer, hemos impulsado leyes de protección de las mujeres; pero no nos hemos quedado con la simple promulgación de estas leyes, hemos exigido de que esas leyes se cumplan, y desde el gobierno hemos acompañado y hemos impulsado y le hemos pedido al Órgano Judicial y al Ministerio público a la Fiscalía General de la República que cumpla esas leyes, que aplique esa ley para erradicar la violencia en el país.

Ustedes se habrán dado cuenta que en estos días, hemos escuchado expresiones de funcionarios que tienen que ver con la administración e impartición de la justicia en nuestro país.

Hemos escuchado al Fiscal General de la República, decir por ejemplo que la estrategia que impulsamos en los municipios que hemos llamado libres de violencia, es una estrategia que nadie la cree, que no tiene ningún

sentido.

Ayer incluso se atrevió a decir que esos municipios libres de violencia no eran tales municipios libres de violencia, despectivamente habló de ellos diciendo que era pandillerilandia, algo así como Disneylandia de las pandillas.

Yo lo que le debo de pedir a los funcionarios es que cumplan su misión constitucional y se pongan a trabajar. La Fiscalía debe trabajar de la mano con el ISDEMU, con la Secretaría de Inclusión Social, en combatir la violencia contra la mujer.

Ya no queremos más posiciones brabuconas, exhibicionistas, propagandísticas de mano dura cuando en el fondo se hace muy poco por combatir la violencia y la delincuencia en nuestro país. Pónganse a trabajar señores funcionarios, pónganse a trabajar a aplicar las leyes, que nosotros estamos trabajando.

Desde la Secretaría misma de inclusión Social que fue una creación de este gobierno, desde el fortalecimiento del ISDEMU, desde la generación de leyes y políticas pensadas para hacer herramientas que las mujeres puedan usar para hacer vales sus derechos.

Por eso es que Ciudad Mujer en mi opinión y en la de muchos organismos internacionales como el BID, el Banco Interamericano de Desarrollo que ha apadrinado ese proyecto que yo estoy seguro que ONUMUJER, también lo ve con mucho entusiasmo y con mucha expectativa, el propio Secretario General de Naciones Unidas lo ha expresado.

Ciudad Mujer estoy convencido, es el cambio más profundo que ha vivido la sociedad salvadoreña en las últimas décadas, Ciudad Mujer, es la experiencia más exitosa en el tratamiento de la problemática de las mujeres que ha emprendido un gobierno en las últimas décadas.

Día a día, centenares de mujeres llegan a las cuatro sedes de Ciudad Mujer, si Dios nos lo permite y el esfuerzo de quienes tienen bajo su responsabilidad este maravilloso proyecto lo hace posible, a finales de este año, vamos a tener dos sedes más, en San Miguel, en la ciudad de San Miguel y en Morazán, en el Divisadero, dos sedes más, que sumadas a las cuatro que ya tenemos, es el más importante legado que deja este gobierno a las mujeres y a las futuras generaciones.

Pero nada de esto tiene valor si ustedes mujeres de todo el país, de nada sirve este esfuerzo si ustedes no luchan y se organizan para defender cada Ciudad Mujer que nosotros hemos inaugurado, ustedes tienen que organizarse y luchar para defender sus derechos.

Se los digo no porque como suelen criticarme mis detractores que cada vez son menos porque cada vez mis detractores escuchan mi programa de radio porque les gusta, lo toman en cuenta, reaccionan frente a él, pero ¿qué dicen mis detractores? Que yo estoy haciendo campaña electoral.

Mujeres, les pregunto:

Defender Ciudad Mujer es hacer campaña electoral?

Defender los derechos de las mujeres es hacer campaña electoral?

Ahora les pregunto, quiero tomar ese testimonio público. Se comprometen ustedes a defender Ciudad Mujer?

Se comprometen ustedes a exigirle al candidato que gane las próxima elección que debe de defender y construir más Ciudad Mujer en todo el país?

La fuerza de ustedes, nadie la puede parar. La fuerza de la mujer organizada, nadie la puede parar.

Y si nuestros candidatos, si los candidatos a la presidencia que hoy tenemos, son inteligentes, visionarios, y se dejan de mezquindades o de defender intereses de grupo, van abrazar Ciudad Mujer y lo van a defender como cosa propia y como parte de las políticas que van a implementar al ganar la próxima elección presidencial.

Reconocer los derechos de las mujeres, oigan bien y estén conscientes de eso.

Reconocer los derechos de las mujeres, no es limosna. Reconocer los derechos de la mujer no es despilfarro, no es despilfarro. Para la derecha oligárquica representada en ARENA, reconocer los derechos de la mujer es despilfarro. Para ellos solo las mujeres de cierto sector social tienen derechos, como para ellos solo los niños

que provienen de hogares con ingresos, tienen derecho a la dignidad y por eso es que critican tanto nuestro programa de entrega de útiles escolares, de uniformes y de zapatos a un millón 300 mil estudiantes, porque para ellos eso es despilfarro.

Ciudad Mujer nunca lo apoyaron, los préstamos que solicitamos a la Asamblea Legislativa, no fueron apoyados por el partido ARENA. Entonces señores de ARENA y señoras de ARENA, déjense de hipocresías y de demagogia, ustedes no creen en Ciudad Mujer, ustedes no creen en esta política pública.

Como no quieren resolver tampoco el problema de la delincuencia. Las declaraciones de los funcionarios de ARENA son irresponsables, a ellos les conviene para propósitos electorales que aumente el número de muertos en el país.

Para ARENA más muertos, más homicidios, es sinónimo de más votos, por eso es que tienen ese discurso de mano dura, por eso es que ellos dicen que de llegar al gobierno, de que si llegan al gobierno, ellos no van a pactar con los delincuentes, si han pactado con los delincuentes durante 20 años que estuvieron en el gobierno, porque no les hicieron nada, porque no los persiguieron, porque toleraron la violencia contra la mujer.

En el fondo, este cinismo de haber tolerado la violencia contra la mujer y no haber hecho nada durante 20 años, es un pacto, es un acuerdo con los delincuentes. Entonces, ¿quién ha pactado con los delincuentes? Ellos o nosotros.

¿Quiénes han pactado con la delincuencia? ¿Quién ha sido connivente con la violencia contra la mujer? Ellos o nosotros.

Entonces quien ha cambiado el país, mujeres de El Salvador, ¿quien ha hecho el cambio revolucionario más importante del país que es darle a las mujeres sus derechos, considerarlas sujetos de derecho?

Les decimos entonces hoy que damos por inaugurada esta campaña:

Adelante mujeres, ustedes tienen derechos, la libertad, la igualdad y la dignidad es un derecho de ustedes, tomen ese derecho, háganlo suyo, no se lo deben a nadie, ni a mí, ni a Vanda, ni a Yanira, no se lo deben a nadie, porque es de ustedes, se los habían negado, se los han negado por decenas de años, pero ahora ustedes se lo han apropiado porque es de ustedes.

Defiéndanlo, defiéndanlo, defiéndanlo de ahora en adelante, organicéense, luchen por sus derechos y defiéndalo.

Que Dios los bendiga y que Dios bendiga a las mujeres El Salvador.

Muchas gracias.